

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 253/Miércoles 28 de diciembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La guerra "subrogada" de Irak](#). (La Haine).
- [¿Un proceso de islamización?](#) (Por Esto!).

DE CUBA

- [Cuba y China elaborarán una agenda económica hasta el 2016](#) PL.
- [Ambos países fortalecieron en el 2011 sus relaciones bilaterales](#) XINHUA.
- [Llega hoy la Brigada de Solidaridad Cruz del Sur](#). XINHUA
- [Emplea EE.UU. 200 millones de dólares para subversión contra nuestro país, según auditoría](#) XINHUA.
- [Busca Washington alejar a Irán de América Latina](#) NOTIMEX.
- [Comentan sobre nuevas regulaciones por las cuales algunos oficios dejarán de ser estatales](#) AP/AFP.
- ["El reinado de los teléfonos celulares en Cuba"](#). ANSA
- [Cumplimentan liberación de reclusos en todas las provincias](#). EFE/AFP/ NTX
- ["Nietos de los exiliados apuran el plazo para ser los nuevos españoles"](#). EFE
- [Se incrementó la migración ilegal a Puerto Rico](#) AP.
- [Haití confirma 38 muertes en naufragio en aguas cubanas](#). XINHUA

DEL MUNDO

- [Cristina Fernández será operada de carcinoma papilar tiroideo](#) AP.
- [Venezuela formalizará acuerdo económico con China](#) EFE.
- [Ahmadineyad y Humala visitarán Caracas a comienzos de año](#) DPA.
- [Estudiantes chilenos critican al Ministro de Educación](#) ANSA.
- ["Kim Jong-un asienta su liderazgo en los últimos días de luto norcoreano"](#). EFE
- [Hoy honras fúnebres de Kim Jong-il en Pyongyang](#) EFE
- [Putin descarta posible repetición de elecciones parlamentarias](#) EFE.
- ["Grecia, arruinada por el euro, se niega a abandonar la moneda única"](#). AFP
- [Sarkozy lidiará con desempleo en campaña presidencial](#) AFP.
- [Jefe de Hamas reitera que han aceptado programa con las fronteras de 1967](#) EFE.
- [Más de 1400 candidatos registrados para los comicios legislativos iraníes](#) EFE.

LA HAINE (Versión digital)

27 de diciembre de 2011

ESPAÑA

LA GUERRA «SUBROGADA» DE IRAK

En el Kurdistán iraquí operan desde 2003
fuerzas especiales estadounidenses, bajo las órdenes
del general Charles Cleveland.

Manlio Dinucci

Nuestras tropas han salido de Irak «con la cabeza alta», ha anunciado el comandante en jefe Barack Obama. Estados Unidos puede estar orgulloso. Abandona un país invadido en 2003 bajo el motivo de que tenía armas de destrucción masiva, motivo que se ha revelado totalmente infundado. Puesto el país a fuego y sangre por más de millón y medio de soldados, que el Pentágono ha desplegado por rotación, con centenares de contratantes militares (mercenarios), empleando cualquier medio para aplastar la resistencia: desde bombas de fósforo contra la población de Fallujah hasta las torturas de Abu Ghraib.

Provocando alrededor de un millón de víctimas civiles, a las que se deben añadir las de la primera guerra contra Irak y durante el embargo. Obligando a más de 2 millones de iraquíes a abandonar su casa e ir a refugiarse a Siria y a Jordania. Dejando un país siniestrado, con un paro de más del 50%, la mitad de los médicos que había antes de la invasión, un tercio de niños afectados de malnutrición, más los que tienen malformaciones genéticas debido a las armas del Pentágono. Una guerra que Estados Unidos ha pagado con 4.500 muertos y más de 30.000 heridos entre los militares, de los que el 30% han vuelto a casa con graves problemas psíquicos. Guerra que ha costado 1.000 billones de dólares, a los que se deben añadir alrededor de 4 mil billones de gastos indirectos, como los de asistencia a los antiguos combatientes. Sin embargo, es una guerra que ha valido la pena: a partir de ahora «el futuro de Irak se encuentra entre las manos de su pueblo», asegura el presidente Obama.

¿Es así como ha ganado el premio Nobel de la Paz? Podemos dudarlo leyendo el manual del ejército de Estados Unidos sobre «la guerra subrogada para el siglo XXI»: una guerra conducida sustituyendo las fuerzas armadas tradicionales, que intervienen abiertamente, por fuerzas especiales y agentes secretos que trabajan en la sombra, con el apoyo de fuerzas aliadas, que se encuentran bajo dirección estadounidense. Varios hechos lo confirman. El personal de la embajada estadounidense en Bagdad, la más grande del mundo, pasará de 8.000 a 16.000 personas. Su «oficina de cooperación y seguridad», que entrena y arma a las fuerzas iraquíes será reforzada.

Desde 2005, el gobierno iraquí ha comprado armas a Estados Unidos por valor de 5 millones de dólares y, según lo programado, comprará otros 26 billones. Entre los cuales, 36 cazas F-6 con su armamento correspondiente (cuyo número podría aumentar hasta 96), cuyos pilotos son entrenados en Estados Unidos y cuyas bases se encontrarán, de hecho, bajo el control del Pentágono. Unidades de la CIA y de las fuerzas especiales estadounidenses continúan entrenando (y de hecho dirigiendo) las «fuerzas de seguridad» que, por órdenes del primer ministro Nouri al-Maliki, han detenido centenares de ex-baasistas acusados, en base a pruebas proporcionadas por el CNT libio, de preparar un golpe de Estado con apoyo de Gadafi. Al mismo tiempo Washington ha llegado a acuerdos con el gobierno regional kurdo de Masoud Barzani con el que ExxonMobil ha firmado un importante contrato de explotación petrolífera, a espaldas del gobierno de Bagdad.

En el Kurdistán iraquí operan desde 2003 fuerzas especiales estadounidenses, bajo las órdenes del general Charles Cleveland. El mismo que -según revelaciones del periódico egipcio al-Arabi- entrena y dirige actualmente en Turquía los comandos del «ejército sirio libre» para la «guerra subrogada» contra Siria.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

27 de diciembre de 2011

MÉXICO

¿UN PROCESO DE ISLAMIZACIÓN?

Pedro Díaz Arcia

El peligro que representa Nigeria para Occidente es que marca el signo de un agresivo proceso de islamización en Medio Oriente y África. Porque el destino final, el futuro a largo plazo de países que hoy viven los aires de la “primavera árabe”, aún es incierto.

La posibilidad de que organizaciones o partidos islámicos impongan la Sharia o Ley Sagrada en países como Túnez, Egipto, Libia, Yemen, Bahrein o Arabia Saudita, no se descarta.

¿Será regida la Libia “liberada”, en un tiempo prudencial, por los fundamentalistas islámicos?

El nuevo gobierno moderado declaró, poco después del derrocamiento del régimen de Muamar Gadafi, su intención de establecer un estado de esta naturaleza.

Por su parte la secta islamista Boko Haram, que se propone imponer la República Islámica del Norte, en Nigeria, la nación más poblada de África, se atribuyó la responsabilidad por los terribles ataques que

provocaron una masacre en sitios sagrados para los cristianos.

El país está fracturado entre una población musulmana al Norte y otra, al Sur, de creencia cristiana. En tanto, el influjo musulmán se extiende en la zona como la deuda soberana en Europa.

El movimiento insurgente, que se identifica con los talibanes y se sospecha mantiene vínculos con la organización Al Qaeda en el Magreb Islámico, debutó en el año 2004 y, aparentemente destruido en 2009, renació de sus cenizas como ave Fénix.

Desde el Vaticano, el papa Benedicto XVI condenó los atentados calificándolos de “gesto absurdo” y rezando por que “las manos de los violentos sean detenidas”.

Pero los tiempos están hartos de gestos absurdos y criminales sin que las manos de los violentos sean detenidas. Además, lamentablemente, poco se resolverá porque el Pontífice inaugurara el Nacimiento y encendiera el Cirio de la Paz en Roma, según un rito polaco dejado por su antecesor Juan Pablo II.

Ante la tragedia, existe el criterio de que Nigeria carece de líderes competentes para lidiar con sus problemas de seguridad.

¿Existe falta de liderazgo en Irak o Afganistán?

El territorio iraquí se estremece por terribles actos terroristas, precisamente cuando culmina la retirada de las tropas estadounidenses después de casi nueve años de invasión.

Sin embargo, antes de la retirada, cuando todos los recursos y tecnología militares estaban encaminados a garantizar la seguridad de las tropas extranjeras, Estados Unidos perdió a 4,000 militares y más de 30,000 soldados resultaron heridos.

¿Quién detendrá las manos homicidas del Pentágono?

Es que el uso de la fuerza estimula la violencia. En particular, cuando en nombre de la paz y la “democracia” se recurre al lenguaje de las armas, mientras tras bambalinas se ocultan sucios intereses.

En realidad, poco importa a Washington, París, Berlín o Tokio, la violación de los derechos humanos o la discriminación que sufre la mujer bajo un régimen islámico; como tampoco les importa la pobreza en que viven más de mil millones de personas en el mundo.

Si se trata de apoderarse del petróleo u otras riquezas de cualquier país, no importa su ubicación geográfica, entonces cualquier pretexto es válido para los gobiernos de las grandes metrópolis: Que “justifican”, desde la invasión de Afganistán, hasta la invasión militar inglesa de las Islas Malvinas.

La ocupación militar de Afganistán se propuso varios objetivos: acabar de raíz con el terrorismo militante de Al Qaeda y los talibanes, garantizar el dominio de enormes yacimientos petrolíferos y otras riquezas naturales y crear un baluarte más en defensa del estado de Israel.

La agresión contra el gobierno de Kabul es una clásica guerra imperialista, repitiendo en esencia un esquema fallido de los soviéticos.

“El comunismo con un Dios”

El presidente afgano, Hamid Karzai, admitió que diez años después del derrocamiento del régimen talibán, ni su Gobierno ni la OTAN han conseguido ofrecer seguridad a los afganos, en una guerra que supera en tiempo a la de Vietnam.

Karzai puso de manifiesto la falta de colaboración de Islamabad, al considerar que los talibanes no podrían mover un dedo sin el apoyo de las autoridades pakistaníes.

Frank Gaffney, quien fuera ayudante del Secretario de Defensa de Ronald Reagan y que dirige el Centro de Política de Seguridad en Washington, dijo, durante una entrevista exclusiva a Newsmax.TV., que prevé una

creciente oleada de gobiernos islamistas cada vez mayor ("el comunismo con un Dios") en todo Oriente Medio y África del Norte; por lo que estima que hay que evitar a toda costa que Irán logre crear el arma nuclear.

Las consecuencias de las acciones humanitarias encaminadas a hacer que se respeten los derechos humanos a la luz de la cultura occidental, quiebra los preceptos del Corán, palabras de Mahoma no inscritas en el texto divino y la interpretación de los propios especialistas en derecho islámico (alfaquíes), allí donde la Ley Sagrada y las tradiciones no son precisas.

Lo cierto es que a las puertas de un nuevo año: los males se agudizan, el dolor se multiplica y la esperanza de los pobres mengua en la lucha diaria por la subsistencia.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BEIJING, 27 DIC (PL) China y Cuba acordaron hoy trabajar en la elaboración de una agenda económica bilateral a mediano plazo, decisión que destaca en el carácter estratégico de sus vínculos, validados con las labores aquí de la 24 sesión de la Comisión Intergubernamental.

Esta agenda propicia una proyección de los nexos entre los dos países para el período 2012-2016 sobre la base de la complementariedad, afirmó aquí el vicepresidente del Consejo de Ministros Ricardo Cabrisas, quien copresidió la citada reunión con el titular de Comercio Chen Deming.

Añadió que también se apoya en el objetivo común de fortalecer, profundizar y ampliar el intercambio comercial, las inversiones conjuntas en sectores priorizados por los respectivos planes quinquenales.

Cabrisas resaltó la importancia de este paso en las relaciones bilaterales frente a la difícil situación económica internacional, en la que "hemos sido testigos de cómo los supuestos países cultos y civilizados reprimen a sus ciudadanos indignados con tal de salvar a los banqueros".

En ese sentido recordó que se está produciendo una nueva repartición del mundo, mientras los recursos naturales son saqueados y la guerra se convierte en un negocio.

El vicepresidente cubano advirtió que la recesión se prolonga, se acrecienta el proteccionismo y restringe la transferencia de alta tecnología, en tanto el tema agrícola y la seguridad alimentaria constituyen uno de los problemas más preocupantes para la Humanidad.

Contrastó esas realidades con la eficaz manera en que China enfrenta el impacto de la crisis financiera internacional sobre su economía y ha logrado atenuar sus efectos.

Agregó que esta nación se ha convertido en un factor de estabilidad y equilibrio al tiempo que su desarrollo representa una oportunidad para el resto del mundo.

En la ocasión se resaltó la coincidencia en que la reciente creación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños marcó un hito en el proceso de concertación política e integración regional, mientras la parte cubana reiteró el apoyo a la estrategia china de incrementar los vínculos con aquellas zonas.

Cabrisas destacó además que en 2011 se alcanzaron resultados importantes en el ámbito bilateral, lo que ejemplificó con la visita del vicepresidente Xi Jinping a Cuba en junio, cuando se consolidó el diálogo político al más alto nivel y se firmaron 16 acuerdos.

Mencionó también los avances en la cooperación en sectores como salud, biotecnología y agricultura, en el caso de esa última, gracias a una profundización del conocimiento mutuo y el diseño de un plan quinquenal que permitirá relanzarla, precisó.

El programa de esta visita oficial del vicepresidente cubano prevé para mañana encuentros con el viceprimer ministro Wang Qishan y el miembro del Comité Permanente del Buró Político del Partido Comunista de China Zhou Yongkang, como parte de los contactos que sostiene con importantes autoridades anfitrionas.

LA HABANA, 27 DIC (XINHUA) -- Los lazos de amistad, cooperación y coincidencia política entre Cuba y China mantuvieron su tendencia creciente en 2011.

Al calor de los nexos bilaterales, Cuba repudia cualquier injerencia contra la soberanía de la nación asiática, en tanto Beijing respalda a la isla antillana en su reclamo de que Washington ponga fin a su política hostil hacia La Habana.

Intercambios de visitas de altos dirigentes, pronunciamientos solidarios en la esfera internacional -como el rechazo de Beijing al bloqueo estadounidense contra Cuba- y nuevos convenios de colaboración marcaron las relaciones bilaterales en 2011.

En 2011 visitaron La Habana el vicepresidente Xi Jinping, en junio, y el ministro de Agricultura chino, Han Changfu, a finales de julio.

También viajaron a Cuba el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China y vicepresidente de la Comisión Militar Central de ese país, coronel general Guo Boxiong, en octubre; y el vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China, Han Qide, en noviembre.

A principios de septiembre, el vicescanciller cubano Marcelino Medina realizó una visita a China, adonde también viajó el miembro del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), José Ramón Balaguer.

Este año, ambas naciones impulsaron su cooperación en proyectos como la extracción y prospección de petróleo, y la construcción de grandes hoteles en las dos naciones.

También creció la cooperación bilateral en el área de la biotecnología, con la firma de acuerdos bilaterales para el desarrollo de fármacos, vacunas y productos para la agricultura, entre otros.

China mantuvo la venta a Cuba de electrodomésticos, alimentos, artículos de uso personal, equipamiento médico, vehículos y maquinarias, entre otros insumos, al tiempo que la isla ofreció al país asiático níquel, ron, medicamentos y azúcar.

En importantes bolsas comerciales cubanas, como Informática-2011, celebrada en febrero, y la XXIX Feria Internacional de La Habana, realizada del 31 octubre al 5 de noviembre, las propuestas de las empresas chinas participantes resultaron entre las más atractivas por su calidad, estética, variedad y lo novedoso de sus productos.

Con el tiempo se han ido forjando entrañables nexos de amistad y respeto mutuo, al tiempo que crecen la cooperación bilateral y el intercambio económico, al punto que hoy China es el segundo socio comercial de la isla, después de Venezuela.

Los intercambios se extienden al ámbito cultural: a principios de noviembre, la Orquesta de Cámara de la Ciudad Prohibida de China cautivó al auditorio habanero con dos conciertos que permitieron al público disfrutar de la música tradicional china, ejecutada con antiguos instrumentos.

Los lazos entre ambos gobiernos, partidos comunistas y pueblos crecen, y el idioma ya no es una barrera: jóvenes chinos estudian español en Cuba, y cubanos aprenden chino mandarín en el Instituto Confucio establecido en la Universidad de La Habana, en aras de propiciar mayores vínculos entre dos naciones amigas.

LA HABANA, 27 DIC (XINHUA) -- La XXIX Brigada de Solidaridad Cruz del Sur, cuyos integrantes proceden de Australia y Nueva Zelanda, llegará mañana a Cuba en su visita anual como expresión de apoyo al pueblo y gobierno de la isla, se anunció hoy en La Habana.

Como las demás brigadas foráneas solidarias con Cuba, estos visitantes serán acogidos en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, ubicado en Artemisa, informó Alberto García, jefe de Prensa del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

La Cruz del Sur "que permanecerá en la ínsula hasta el 20 de enero de 2012- compartirá actividades con los miembros de la Brigada Nórdica, presente en la nación caribeña desde el (pasado) 18 (de diciembre) último", añadió García.

El programa del colectivo esperado en La Habana incluye labores productivas, encuentros con dirigentes de la Federación de Mujeres Cubanas, con los familiares de los cinco cubanos que están presos en Estados Unidos, con internacionalistas y también con glorias del deporte en la isla.

Asimismo realizarán recorridos por lugares de interés, como la Escuela Latinoamericana de Medicina, en La Habana, y participarán en las actividades centrales por el aniversario 53 del triunfo de la Revolución y la llegada del nuevo año. Los visitantes de Australia y Nueva Zelanda recibirán además conferencias sobre las perspectivas de la economía en Cuba, las relaciones con Estados Unidos y la política del Gobierno de Barack Obama hacia América Latina.

Al referirse a la agenda de la visita, García acotó que el contingente disfrutará asimismo de la presentación de la obra teatral Abracadabra, a cargo de La Colmenita, una compañía cubana de teatro Infantil que goza de reconocimiento internacional.

También visitaran la provincia de Villa Clara, donde sostendrán encuentros con combatientes que pelearon en la revolución cubana bajo las órdenes del comandante argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara.

LA HABANA, 27 DIC (XINHUA) -- El Departamento de Estado norteamericano gastó 200 millones 826.000 dólares en programas contra Cuba desde 1997, reveló una auditoría realizada por la entidad civil "Just the Facts" (Solo los hechos), señaló hoy el diario "Granma".

La investigación, realizada entre 2009 y 2010, sobrevino tras cuestionamientos de la eficacia de los programas para Cuba, la mayoría de los cuales son gestionados por la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés).

El periodista Tracey Eaton, quien sostiene el blog "Cuba Money Project"(Proyecto Dinero para Cuba), pidió en marzo último una copia de los resultados de la auditoría.

La USAID respondió a principios de este mes, enviándole apenas 10 páginas del informe, que omite la mayoría de los hallazgos, recomendaciones y otras informaciones clave, incluyendo la identidad de los beneficiarios de las ayudas detectadas por la auditoría, indicó el rotativo.

"Me resulta imposible creer que una auditoría que costó 1,47 millones de dólares no dejara más pistas, pero supongamos que sea cierto. Eso significaría que las 10 páginas publicadas han costado a los contribuyentes cerca de 150.000 dólares cada una", ironizó Eaton.

"Just the Facts" es una organización no gubernamental cuyos informes van dirigidos a legisladores, periodistas, sindicalistas y personalidades civiles que se preocupan por la asistencia militar estadounidense a América Latina.

Su piedra angular es una base de datos que incluye información detallada sobre las asignaciones del país norteamericano para ayuda militar y económica desde 1996.

WASHINGTON, 27 DIC (NOTIMEX).- El gobierno de Barack Obama y el Congreso de Estados Unidos buscan alejar la influencia de Irán en Latinoamérica debido a su programa nuclear e informes de la presencia del país islámico en la región y de acuerdos con algunos países.

Obama señaló en una entrevista el 19 de diciembre al diario venezolano El Universal que los vínculos de Venezuela y Cuba con Irán 'no han beneficiado los intereses de Venezuela ni de su gente'.

Puso en claro que Estados Unidos continúa siguiendo 'muy de cerca' las actividades iraníes en la región.

Indicó que Irán viola los derechos humanos, está internacionalmente aislado, apoya el terrorismo, ha oprimido a los iraníes por exigir sus derechos y sigue promoviendo su programa nuclear 'que amenaza la seguridad del Medio Oriente'.

Estados Unidos ha incluido a Venezuela en la lista de países que no cooperan plenamente con los esfuerzos antiterroristas e impulsado sanciones contra la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) por venderle componentes de gasolina a Irán.

Las advertencias sobre la influencia iraní en América Latina también han provenido del Congreso, incluyendo denuncias del senador demócrata Robert Menéndez y la presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, Ileana Ros-Lehtinen.

Menéndez denunció en una audiencia en diciembre que 'los presuntos vínculos entre (Hugo) Chávez, 'los Castro', organizaciones criminales hemisféricas y el gobierno iraní son inmensamente preocupantes'.

El senador aludió a un informe de la cadena hispana Univisión sobre presuntos planes de ciberataques iraníes contra Estados Unidos, con el apoyo de Venezuela y Cuba.

En octubre, la legisladora republicana Ros-Lehtinen se refirió a un supuesto plan iraní para asesinar al embajador saudita en Washington, en el que un informante de la agencia estadounidense antidrogas (DEA) se hizo pasar como miembro de un cártel mexicano de la droga.

'El frustrado plan iraní también destaca la necesidad de evaluar la actual estrategia de Estados Unidos y examinar las acciones que Estados Unidos debe ahora llevar a cabo, mirando más allá de las iniciativas existentes', para confrontar amenazas y retos, dijo.

Afirmó que en junio, Irán y países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), que impulsa Venezuela, inauguraron una academia militar en Bolivia para 'educar y entrenar a sus fuerzas'.

Ex funcionarios como Roger Noriega, y José Cárdenas indicaron en un informe publicado en octubre en el conservador American Enterprise Institute (AEI), que Venezuela y otros países impulsan con Irán y Hizbulá 'una guerra asimétrica contra Estados Unidos'.

Añadieron que Hizbulá, con apoyo de Irán, usa la triple frontera entre Brasil, Argentina y Paraguay 'como refugio principal para recaudar fondos, lavar dinero, reclutar y capacitar miembros, planear atentados y realizar otras tareas relacionadas con el terrorismo'.

En una entrevista con NOTIMEX, el director de la organización Diálogo Interamericano, Michael Shifter, señaló que aunque Irán 'sin duda' es un actor global, 'hay sectores políticos de Estados Unidos que están dispuestos a hacer mucho ruido sobre este tema'.

Shifter dijo sin embargo que las evidencias 'no son muy claras'.

Atribuyó esas reacciones a la frustración de sectores conservadores por lo que perciben que el gobierno de Obama no está tomando medidas adecuadas para responder a Chávez.

'Hay un poco de agenda política. Mi impresión es que va a haber mucho ruido, audiencias, reacciones de algunos sectores republicanos, pero no veo que va a influir mucho en la política 'hacia América Latina, en cuanto a decisiones concretas a la región', indicó.

Agregó, sin embargo, que siempre hay que mantener una vigilancia constante en Irán y grupos vinculados tanto en esa región como en otras partes del mundo, porque 'nadie duda' que Irán es un adversario de Estados Unidos.

El director del Consejo de Asuntos Hemisféricos (COH), Larry Birns, sostuvo al respecto que 'hay mucha especulación, pero la evidencia es escasa'.

'Creo que lo que hay que hacer es elevar el nivel entre lo que es información legítima y lo que no es información legítima, y hasta no tener confirmación de esos acontecimientos, creo que debemos ser cautelosos y prudentes y no llegar a conclusiones', señaló.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) El gobierno cubano retiró de las plantillas de empleados públicos a joyeros, reparadores de colchones y carpinteros, entre otros oficios, y los convirtió en trabajadores independientes que arriendan un espacio al Estado.

La Gaceta Oficial publicó el martes un paquete de medidas por el cual algunos oficios dejarán de ser estatales y los trabajadores del ramo pasarán ahora a ser independientes, cobrando lo que consideren según la oferta y la demanda, pagando impuestos y afiliándose de manera autónoma a la seguridad social.

Las nuevas disposiciones son un pequeño paso en un programa impulsado desde finales de 2010 por el presidente Raúl Castro de racionalización del modelo cubano y tendrá con impacto entre aquellas personas que laboraban bajo la tutela estatal en lugares como talleres, peluquerías, centros de servicios al hogar y otros.

Si bien continuarán usando los mismos locales deberán pagar al Estado que los convierte en arrendatarios del mismo y firmarán un contrato por el edificio por 10 años renovable por acuerdo de las partes.

La disposición entrará en vigor el 1 de enero del 2012.

En años precedentes el gobierno había iniciado un "experimento" para ver como funcionaba esta forma administrativa --o sea de control obrero-- en barberías de menos de tres sillones.

"La evaluación de los resultados favorables de la experiencia del sistema de gestión económica de arrendamiento de locales de barberías y peluquerías para el trabajo por cuenta propia, aconsejan desarrollarla en otras actividades", indicó la resolución.

La aplicación será en forma gradual y se espera completar a finales de 2012.

En los 60, al calor de la revolución y de un fuerte proceso de estatización, muchas de las personas que ejercían oficios o tenían pequeños talleres fueron concentradas bajo la protección pública para que siguieran prestando servicios.

Aunque en teoría el Estado fijaba los precios, administraba los insumos, controlaba las ganancias y pagaba los sueldos, muchas de estas personas terminaban pactando con los particulares o desviando recursos públicos.

"Los trabajadores vinculados laboralmente a las unidades de servicio seleccionadas, podrán acogerse a la condición de trabajadores por cuenta propia y estarán relacionados con la empresa por medio de los contratos de arrendamiento", según la publicación en la Gaceta.

Oficios como aserradores, cristaleros, fotógrafos, tapiceros, cerrajeros, reparador de paraguas y sombrillas, zapateros y limpiabotas, entre otros, ingresarán a la nueva modalidad.

El programa de racionalización del modelo cubano incluye la eliminación de subsidios indiscriminados, ampliación de la iniciativa privada, reducción del aparato estatal y entrega de tierras ociosas a productores.

Un congreso del Partido Comunista en abril del 2011 avaló la dirección tomada por Castro y en lo que va del año incluso se aprobaron leyes para permitir la compra venta de casas y autos entre particulares, los reglamentos de una política crediticia y se eliminaron las trabas para que los privados se conviertan en contratistas del Estado, entre otras.

POR RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 27 Dic 2011 (AFP) - Acostumbrados durante 50 años a que 'papá Estado' resolviera todos sus problemas, muchos cubanos recibieron con temor la decisión del presidente Raúl Castro de profundizar un plan que convierte a empleados de empresas públicas en trabajadores privados.

"Nos va a ir mal, este taller ha funcionado durante años con las piezas y herramientas que nos da el Estado. ¿De dónde las vamos a sacar ahora?", dijo a la AFP Juan García (52 años), mientras reparaba este martes una olla de presión, en el taller estatal "Vostok", en la céntrica calle San Lázaro de La Habana.

Los nuevos trabajadores por "cuenta propia" (privados), parte de un programa que comenzó en forma experimental con las barberías en abril de 2010, pasarán a alquilar al Estado los locales y medios que utilizan actualmente, según las disposiciones publicadas el lunes en la Gaceta Oficial.

La medida, que entrará en vigor el 1 de enero y se aplicará inicialmente en seis de las 15 provincias de Cuba, incluida La Habana, les permite firmar contratos de arriendo de los locales "hasta por 10 años", prorrogables.

Los nuevos negocios privados fijarán el precio de sus servicios y serán exonerados del pago de alquiler "hasta un año" si costean la refacción de los locales que, como el "Vostok", tiene una sólida estructura, pero un aspecto lúgubre.

García, con 20 años de experiencia como reparador de enseres menores, dirigió el taller durante casi 10 años hasta que hace "unas semanas" pasó ser un empleado más, pues "tras el arriendo no habrá jefe".

"Para arreglar esta olla china, tenemos que hacer maravillas, porque el taller central generalmente nos da pocas piezas (de repuesto), pero desde que se anunció lo del arrendamiento, ya no nos dan nada. ¿Entonces?", comentó García, resumiendo su gran preocupación.

A unos 20 metros del "Vostok", que debe su nombre a la luna de miel que vivió Cuba durante 30 años con la entonces Unión Soviética -hasta su desintegración en 1991-, se encuentra el taller estatal de reparación de calzado "La Nueva", que entrará en arriendo este 3 de enero.

"No sé si me vaya mejor o peor, lo que sí sé es que me voy para mi casa", dijo Lázara Guerra, de 56 años, 36 de ellos en el oficio de zapatera, y quien optó por no sumarse al nuevo sistema.

"¿Qué voy a hacer cuando se me rompa esta máquina? ¿Tendré que pagar el arreglo?", añadió la mujer, mientras otro zapatero, que prefirió no revelar su identidad, dijo estar contento, porque podrá "poner el precio que quiera" a los clientes.

De su lado, para Miguel Vigoa (45), técnico de radio y televisión también del Vostok, el programa de Raúl Castro de convertir empleados estatales es "un experimento que puede salir bien o mal".

"Llevamos 50 años haciendo experimentos. ¿Qué garantía tengo de que éste funcionará?", se preguntó Vigoa, que lamentó que "los de arriba" (sus jefes) ya anunciaron a los empleados del taller que deberán devolver las herramientas de trabajo que les suministraron hace cinco años.

Los empleados de las barberías y peluquerías estatales comenzaron a pasar gradualmente el año pasado a un régimen especial experimental como trabajadores privados, rentando los locales y equipos al Estado, pagando además impuestos y una cuota de seguridad social.

Esta experiencia fue bien evaluada el viernes por el Parlamento cubano, que también examinó la ampliación del sector privado, unas de las principales reformas impulsadas por Raúl Castro y aprobadas en abril por el VI Congreso del Partido Comunista (único), para hacer eficiente el agotado modelo económico de la isla, de corte soviético, vigente durante medio siglo.

"Me va mejor, pero no mucho mejor" y "no tiene porque irle mal a ellos", dijo el barbero Ramiro González, cuyo local, también sobre la calle San Lázaro, entró este mes en la nueva modalidad.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 27 (ANSA)- Los cubanos disfrutaron una "explosión" del uso de teléfonos celulares, entre estos los chinos y hasta Blackberrys, aunque limitan su uso para evitar grandes facturas.

Desde que el gobierno del presidente cubano, Raúl Castro, decidió en 2008 como una de las primeras medidas de cambios aún en marcha autorizar el uso de teléfonos móviles a todos sus ciudadanos, hubo una rápida expansión del servicio, y del número de aparatos.

Cifras divulgadas hoy por la empresa estatal ETECSA, cuya entidad Cubacel alquila las líneas, reflejaron que ya están operando en todo el país 1,2 millones de celulares desde la apertura hace tres años.

Solo en 2011, se comercializaron 300.000 nuevas líneas como respuesta del mercado a rebajas promocionales.

Los móviles se venden en las principales tiendas de ETECSA aunque también existe un "mercado paralelo" que incluye los aristocráticos Blackberrys.

Una nueva regulación anunciada este mes por la Aduana General permite que una persona entre al país solo tres celulares de cualquier marca y ello debe limitar tales importaciones. Por lo pronto, los "Blackberrys" "se mueven" en el mercado interno.

Hace un par de años una publicación en inglés en Internet, al contestar preguntas de sus lectores, aseguraba que tras consultas con especialistas cubanos, podía asegurar que un Blackberry podía usarse en Cuba mientras que fuera de cierto modelo sin codificación.

No obstante, muchos cubanos prefieren aparatos menos sofisticados. "Con el mío estoy contento. Con él recibo mensajes de posibles clientes con quienes hablo desde el teléfono fijo de mi casa. Y así ahorro bastante", narró a ANSA Reinaldo, un plomero "por cuenta propia".

No hay sondeos al respecto disponibles, pero es visible que los nuevos privados, unos 357.000 en todo el país según las últimas cifras, se valen de sus celulares para hacer más prósperos sus negocios.

Nilda, una emprendedora ama de casa en un barrio periférico de La Habana, gana "bastante", vendiendo comidas a domicilio. Una buena parte de los pedidos los recibe en su celular chino.

El celular se ha convertido en un rey de las comunicaciones en Cuba y no parece que vaya a ser destronado.

"Me las arreglo con las cuotas altas del servicio. Lo utilizó mucho como avisador de llamadas, pero ya no puedo vivir sin él", dijo Vivian Rodríguez, una joven manicure.

Las autoridades cubanas, a través de ETECSA, están empeñadas en un esfuerzo para elevar la cantidad de móviles y fijos que funcionan en el país. El informe de hoy divulgó que de cada técnica existen casi la

misma cantidad de líneas para un total global de 2,4 millones de teléfonos en servicio.

La densidad telefónica nacional creció hasta el 21,49 % en 2011, una proporción considerada como baja, pero "superable" paulatinamente por los planes de inversión, según analistas.

LA HABANA, 27 DIC (EFE).- Al menos cinco presos políticos se incluyen entre los más de 2.900 excarcelados tras el indulto anunciado por el Gobierno cubano el pasado viernes, según informó hoy la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

El portavoz de la Comisión, Elizardo Sánchez, indicó a Efe que ha confirmado la liberación de dos nuevos presos políticos después de que ayer anunciara la salida de prisión de Carlos Martínez Ballester, Yordani Martínez Carvajal y Walfrido Rodríguez Piloto.

Los nuevos liberados son Irán González Torna, quien desde 1990 cumplía una condena de 25 años por el cargo de piratería, y Augusto Guerra Márquez, sancionado a 10 años en 1996 por atentado contra la autoridad.

La CCDHRN había informado anteriormente que Martínez Carvajal y Rodríguez Piloto fueron sancionados por participar en una protesta pública, mientras Martínez Ballester cumplió 4 años de una condena de 15 años por el delito de "revelación de secretos de la Seguridad del Estado".

La madre de Carlos Martínez Ballester, Pilar Ballester, confirmó a Efe que su hijo fue liberado el domingo mediante el indulto del Gobierno y ya se reunió con su familia en La Habana.

Hasta el momento no ha sido posible contactar con ninguno de los excarcelados.

Ningún medio ni fuente oficial de la isla ha informado sobre el inicio de las liberaciones después de que el presidente cubano, Raúl Castro, anunciara el viernes ante la Asamblea Nacional que se harían efectivas en los próximos días.

La CCDHRN subraya hoy que "todavía permanecen condenados por motivos políticos al menos 66 cubanos" y "de ellos 16 están en sus casas bajo la llamada Licencia Extra Penal".

La cifra extraoficial de beneficiados hasta el momento por el indulto que maneja la Comisión está entre los 2.900 y 2.920, a partir de "reportes creíbles" de más de 100 liberaciones durante el fin de semana en cada una de las 15 provincias cubanas.

Raúl Castro anunció el viernes que el indulto sería aplicado por razones humanitarias a más de 2.900 sancionados.

Además, informó de la excarcelación anticipada de 86 extranjeros de 25 naciones, bajo la condición de que sus países acepten la repatriación.

El mandatario cubano explicó que la medida responde a "la política establecida" así como a solicitudes de "familiares e instituciones religiosas".

Según el anuncio, no se incluirán en este beneficio, salvo contadas excepciones, sancionados por delitos de espionaje, terrorismo, asesinato, homicidio, tráfico de drogas, pederastia con violencia, robo con fuerza en vivienda habitada, violación y corrupción de menores.

También se comunicó que podrían ser puestos en libertad "algunos condenados por delitos contra la Seguridad del Estado" y en todos los casos los indultados que "han cumplido una parte importante de la pena en prisión y mostrado un buen comportamiento".

La CCDHRN estima que en Cuba hay entre 70.000 y 80.000 presos, aunque destaca que algunos observadores creen que la cifra es superior.

LA HABANA, 27 DIC 2011 (AFP) - Cinco presos políticos cubanos figuran entre los casi 3.000 reclusos excarcelados por un indulto anunciado por el gobernante Raúl Castro, informó este martes un grupo opositor, que lamentó que este beneficio fuese otorgado de manera "tan limitada".

"Poco más de 2.900 presos cubanos" han sido excarcelados, como lo anunciara Raúl Castro el viernes en la sesión semestral del Parlamento, dijo la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, que dirige Elizardo Sánchez, en un comunicado.

La Comisión lamentó que entre los excarcelados haya "apenas cinco prisioneros por motivos políticos", lo cual "representa una fracción mínima del total".

Los presos políticos liberados son Carlos Martínez Ballester, Walfrido Rodríguez Piloto, Yordani Martínez Carvajal, Irán González Torna y Augusto Guerra Márquez, dijo.

La Comisión "se alegra de la excarcelación de poco más de 2.900 presos cubanos, pero lamenta que la decisión del gobierno de Cuba haya sido tan limitada tomando en cuenta que estimamos que la población penal en nuestro país estaría entre 70.000 y 80.000 reclusos", declaró el comunicado.

Además, afirmó que paralelamente al proceso de excarcelación, tres disidentes "pacíficos" que estaban detenidos fueron recluidos en "prisiones de alta seguridad".

"Como parte de las malas noticias confirmamos el internamiento en prisiones de alta seguridad, hace apenas 48 horas, de los pacíficos disidentes Ivonne Malleza Galano, Isabel Haydeé Álvarez Mosqueda e Ignacio Martínez Montero", manifestó.

Estos tres disidentes "fueron detenidos el pasado 30 de noviembre de este año por tratar de hacer uso pacífico de su derecho a la libertad de expresión", agregó, sin dar detalles.

La Comisión, que es ilegal aunque tolerada por las autoridades, dijo el lunes que en varias cárceles cubanas hubo protestas de presos excluidos del indulto.

Estados Unidos dijo el sábado estar "profundamente decepcionado" porque fue excluido del indulto el contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel, tras ser detenido en La Habana hace dos años bajo cargos de espionaje.

Las autoridades cubanas no han informado sobre cómo marcha la excarcelación de indultados.

LA HABANA, 27 DIC (NOTIMEX).- Un grupo opositor de derechos humanos saludó la decisión del gobierno de Cuba de liberar a casi tres mil presos, como anunció el presidente Raúl Castro el viernes pasado, pero calificó el indulto como "una decisión de poco calado".

La ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) lamentó este martes que la decisión "haya sido tan limitada" dado el alto número de reclusos en prisión, según sus estadísticas.

De acuerdo con un comunicado emitido por el portavoz de la CCDHRN, Elizardo Sánchez, "la población penal en nuestro país estaría entre 70 mil y 80 mil reclusos".

Aseguró que persiste una tendencia al aumento de sancionados debido a "las amenazas gubernamentales a propósito del incremento anunciado de la persecución de delitos administrativos (incluyendo malversación y tráfico de influencias), hurto y sacrificio de ganado mayor".

"Sin olvidar -agregó- la política de mano dura contra los disidentes políticos".

Castro anunció el pasado 23 de diciembre que el Consejo de Estado "en un gesto humanitario y soberano" acordó indultar a más de dos mil 900 sancionados.

La medida beneficiaría a "mujeres, enfermos, personas con más de 60 años de edad y también jóvenes que han elevado su nivel cultural y las posibilidades de reinserción social".

Dijo que no se incluían en este beneficio, salvo excepciones, los sancionados por delitos de espionaje, terrorismo, asesinato, homicidio, tráfico de drogas, pederastia con violencia, violación y corrupción de menores, así como robo con fuerza en vivienda habitada".

Castro precisó que no obstante serían puestos en libertad algunos condenados por delitos contra la Seguridad del Estado que han extinguido en prisión una parte importante de la pena con buena conducta.

Hasta ahora, ningún funcionario gubernamental o medio oficial, todos controlados por el Estado, ha confirmado las excarcelaciones.

Sánchez dijo que hasta la noche del lunes 26 de diciembre, la CCDHRN confirmó la excarcelación de apenas cinco prisioneros por motivos políticos: Carlos Martínez Ballester, Walfrido Rodríguez Piloto, Yordani Martínez Carvajal, Irán González Torna y Augusto Guerra Márquez.

"Todavía permanecen condenados por motivos políticos al menos 66 cubanos, de ellos 16 están en sus casas bajo la llamada Licencia Extra Penal", anotó.

El portavoz de la CCDHRN comentó a NOTIMEX que todavía no han constatado la excarcelación de alguno de los 86 presos extranjeros de 25 países, que Castro anunció serían liberados en forma anticipada (excepto el contratista estadounidense Alan Gross).

En ocasión de la histórica visita a Cuba del Papa Juan Pablo II, en enero de 1998, el entonces presidente Fidel Castro ordenó la liberación de unos 300 presos.

La CCDHRN recordó que en 1978, Fidel Castro publicó en la Gaceta Oficial los nombres de unos tres mil 500 prisioneros políticos que liberó en aquel año "y dicha publicación se hizo, como establece la Ley, antes de proceder a la excarcelación".

Dijo que como parte de "las malas noticias" se confirmó el internamiento en prisiones de alta seguridad, hace apenas 48 horas, de los disidentes Ivonne Malleza Galano, Isabel Haydeé Álvarez Mosqueda e Ignacio Martínez Montero, detenidos el pasado 30 de noviembre.

BOGOTÁ, 27 DIC (EFE).- Cientos de miles de latinoamericanos han solicitado, muchos de ellos hoy, último día de plazo, la nacionalidad española en virtud de una ley que beneficia a los nietos de los exiliados por la guerra civil y el franquismo.

Hasta el 31 de agosto pasado los nuevos españoles, producto de la Ley de Memoria Histórica, conocida popularmente como "ley de nietos", sumaban 213.787, según cifras oficiales.

Desde entonces las solicitudes han ido llegando a un ritmo mayor así que la cifra final puede ser considerablemente más alta, según señalaron hoy a Efe fuentes consulares.

Así, durante esta última jornada todavía hubo en algunos consulados, como los de Buenos Aires y México, grandes filas de solicitantes.

El plazo se abrió el 27 de diciembre de 2008 y tuvo que ser ampliado en 2010 hasta hoy debido al gran eco que ha tenido esta ley, sobre todo en Argentina y Cuba, los países con mayor número de solicitudes, de acuerdo con fuentes de los consulados.

Según datos del Ministerio de Asuntos Exteriores de España, hasta el pasado 31 de agosto se habían concedido la nacionalidad a 213.787 personas y se habían presentado un total de 378.862 solicitudes.

A falta de cifras definitivas, algunos funcionarios consulares se atrevieron hoy a hacer sus cálculos sobre el número de peticiones.

Fuentes del consulado de Buenos Aires, donde hoy todavía había una fila de unos 150 metros de largo, dijeron a EFE que unos 100.000 argentinos nietos de españoles han gestionado la ciudadanía y la mayoría la obtuvieron en los últimos tres años.

Las fuentes señalaron a EFE que solo desde noviembre pasado hasta ahora se han registrado unas 10.000 tramitaciones al calor de la ley que beneficia a los nietos "de quienes perdieron o tuvieron que renunciar a la nacionalidad española como consecuencia del exilio", entre 1936 y 1955, según reza la Ley de Memoria Histórica.

Hasta el pasado 22 de diciembre 66.000 cubanos habían recibido ya pasaporte español y se calcula que el número puede sobrepasar los 180.000 cuando se resuelvan todas las solicitudes en trámite, según dijeron a EFE fuentes del Consulado General en La Habana.

Teniendo en cuenta que el porcentaje de denegaciones está en torno al 4 %, el número de nuevos españoles en Cuba será de entre 180.000 y 190.000 (cerca del 1,7% de la población de la isla) cuando finalice todo el proceso, según estima el cónsul general de España en La Habana, Tomás Rodríguez-Pantoja.

En la capital de México, cientos de personas esperaron al último día del plazo para solicitar la nacionalidad española.

La cónsul general adjunta de España en México, María Palacios, señaló a EFE que desde el 27 de diciembre de 2008 se han recibido 37.000 solicitudes.

"La proporción de denegación es baja, así que se espera que el número final de nacionalidades otorgadas se parezca a ese", indicó.

La cónsul adjunta explicó que ha sido en diciembre cuando más instancias se han recibido, y tanto fue así que las citas previas que el consulado otorgaba se agotaron y se tuvieron que recoger hasta 3.000 solicitudes sin cita.

Entre las personas que hoy acudieron al consulado, muchas dijeron que esperan poder viajar a España para estudiar una vez consigan la doble nacionalidad, como es el caso de Adriana Márquez, una joven cuyo abuelo materno se exilió en México al estallar la Guerra Civil (1936-1939).

El cónsul general de España en Venezuela, Aníbal Jiménez, dijo a EFE que son unos 15.000 los venezolanos nietos de emigrantes españoles que recibieron la nacionalidad en los últimos tres años.

Además, confirmó que han recibido otros 1.500 expedientes adicionales que fueron aceptados, pero que están pendientes de ser "subsanaados", lo que significa que corresponden a personas que deben presentar documentos adicionales.

A otras cien personas se les ha otorgado una prórroga hasta el 23 de julio para completar la documentación, agregó Jiménez.

En Miami, también hay muchos descendientes de españoles que dejaron para el último día la visita al Consulado General de España, que ha recibido unas 20.000 solicitudes, la mayoría de personas de origen cubano, desde que se abrió el plazo, según dijo a Efe Javier Pagalday, cónsul adjunto.

Reinaldo Sevilla Pernas explicó a EFE mientras hacía cola que su "tatarabuelo, bisabuelo y abuelo eran españoles" y que quiere acogerse a esa normativa, al igual que su familia en Cuba, que ya hizo la solicitud de nacionalidad.

El consulado español en Paraguay ha tramitado en torno a 2.500 solicitudes de nacionalidad de nietos de españoles, en virtud de la Ley de Memoria Histórica, según dijo a EFE una fuente consular.

"En estos últimos días, hubo una mayor afluencia de solicitudes, sobre todo en el día de hoy", añadió la fuente.

En Brasil, los consulados de Sao Paulo, Río de Janeiro, Porto Alegre y Salvador intensificaron en los últimos días su trabajo por el aumento de peticiones de nacionalidad por parte de los nietos brasileños de inmigrantes españoles, según informaron a EFE fuentes de la Embajada en Brasilia, que no quisieron dar cifras.

Lo mismo se ha vivido en mayor o menor medida los consulados de España de los otros países de América Latina.

SAN JUAN (AP) La cifra de migrantes capturados este año tratando de ingresar ilegalmente a Puerto Rico se incrementó en 60%, informó la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos.

El vocero Jeffrey Quiñones señaló que los funcionarios de la agencia no pueden apuntar hacia ningún factor que explique el aumento, pero agregó que éste es cíclico.

Dijo que el número de inmigrantes atrapados intentando ingresar a territorio estadounidense sin permiso ha bajado en los últimos cinco años.

La mayoría de los 642 migrantes atrapados este año son dominicanos, seguidos de cubanos y haitianos. Casi todos ellos intentaron llegar a Puerto Rico en embarcaciones desvencijadas que en ocasiones se averiaron en aguas agitadas del Pasaje de Mona, el cual separa Puerto Rico y la isla La Española, la cual es compartida por la República Dominicana y Haití.

SANTO DOMINGO, 27 DIC (XINHUA) -- El gobierno de Haití confirmó hoy la muerte de 38 personas en el naufragio ocurrido la víspera de Navidad en aguas cubanas, e inició los trámites de repatriación de los 87 sobrevivientes de la tragedia, entre ellos varios niños.

En un comunicado difundido en Puerto Príncipe, el ministro de Relaciones Exteriores, Laurent Lamothe, dijo que pidió a la misión diplomática de Haití establecida en Cuba, que adopte las medidas necesarias para coordinar con las autoridades cubanas las acciones de repatriación.

"El Ministerio de Asuntos Exteriores recibe con tristeza la muerte de treinta y ocho haitianos que fallecieron la noche del sábado 24 de diciembre en el naufragio de su barco frente a la costa de Cuba", señaló el comunicado.

El canciller haitiano, como hizo la víspera la Presidencia de su país, animó a los emigrantes de su país a "escuchar la voz de la razón y cesar la organización de tales viajes ilegales, costosos en vidas humanas, y a seguirlos procedimientos legales".

El naufragio ocurrió a cien metros de Punta Maisí, cerca de la base militar de Estados Unidos en Guantánamo, donde la guardia costera de ese país recuperó los cuerpos de 17 mujeres y 21 hombres, después de salvar a 75 personas. Al final, el número de sobrevivientes llegó a 87. Otras versiones hablaban de 40 fallecidos.

El embajador haitiano en Cuba, Jean Génésus, dijo el domingo que el gobierno de Michel Martelly enviaría a una delegación oficial para obtener más detalles sobre las circunstancias del accidente y sobre la organización del viaje.

"Las víctimas podrían ser enterradas allí mismo, ya que no hay una morgue, y según la tradición de la región, los fallecidos son enterrados después de 24 horas", dijo Génésus.

Los viajes de emigrantes indocumentados haitianos son comunes a través del mar Caribe, aguas que utilizan para tratar de llegar sobre todo a las costas de Estados Unidos, separadas de Haití por unos 1.000 kilómetros.

En julio de 2009, unos 70 haitianos perecieron en el naufragio de una embarcación frente a la costa de las islas británicas de Turcas y Caicos, donde otros diez inmigrantes ilegales haitianos murieron a finales de septiembre de este año.

Turcas y Caicos, donde viven unos 15.000 haitianos, 6.500 de ellos sin documentos legales, es uno de los destinos más comunes de los emigrantes de Haití, al igual que su vecino República Dominicana.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BUENOS AIRES (AP) La presidenta Cristina Fernández padece un carcinoma papilar tiroideo y será intervenida quirúrgicamente el 4 de enero, informó el martes el portavoz del gobierno Alfredo Scoccimarro.

Scoccimarro dijo a la prensa en Casa de Gobierno que la afección fue detectada en el lóbulo derecho de la tiroides durante un estudio de rutina realizado el pasado 22 de diciembre. Aclaró que "los estudios prequirúrgicos que indicaron la ausencia de compromiso en los ganglios linfáticos y la ausencia de metástasis".

El carcinoma papilar es un cáncer que afecta las tiroides, que se ubica en el cuello.

La mandataria, de 58 años, será intervenida en el Hospital Austral y se tomará licencia hasta el 24 de enero, se informó.

El vicepresidente Amado Boudou quedará a cargo del Poder Ejecutivo durante este lapso.

CARACAS, 27 DIC (EFE).- Una delegación venezolana viajará en enero a China para formalizar un nuevo acuerdo entre ambos países que incluyen 4.000 millones de dólares por parte de Pekín, dijo hoy el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que confirmó además un préstamo por el mismo monto de un banco chino.

Chávez explicó en un contacto telefónico con la televisión estatal que la comitiva "debe estar allá el 9 de enero" próximo para firmar y dar "los últimos toques" al nuevo tramo del Fondo Pesado chino-venezolano.

Ese fondo, que financia proyectos "estratégicos" binacionales, prevé en este tercer tramo un financiamiento de 4.000 millones de dólares por la parte china y 2.000 millones de dólares aportados por Venezuela.

"Eso es un ciclo (...) Cuando se acaba un tramo, viene el otro.

China pone 4.000 millones de dólares y nosotros 2.000 millones y eso es todo, todo, para proyectos", afirmó Chávez, quien explicó que esos recursos los aporta el Banco de Desarrollo de China.

El pasado 17 de noviembre, el ministro de Planificación y Finanzas, Jorge Giordani, aseguró que Venezuela ha entregado 6.000 millones de dólares para el Fondo Chino-Venezolano y agregó que en febrero amortizará otra parte similar y próximamente se firmará una nueva aportación por idéntico monto.

Con los nuevos recursos, el Fondo ascenderá a 18.000 millones de dólares, de los cuales 12.000 millones los ha aportado China.

Por otra parte, el gobernante venezolano confirmó hoy otro préstamo de 4.000 millones de dólares por parte del Banco Industrial y Comercial de China, que calificó como el "más grande del mundo".

Ya el 13 de diciembre pasado, Chávez había anunciado este crédito de "otro banco chino", sin que precisara mayores detalles.

"Ayer se acordó en Pekín un nuevo crédito de 4.000 millones de dólares de otro banco chino para Venezuela, sobre todo para construir viviendas, porque estamos resueltos a que no haya un solo venezolano que no tenga una vivienda digna", dijo Chávez entonces.

El jefe de Estado ha comentado en reiteradas oportunidades que desde su llegada a la Presidencia, en 1999, la relación comercial con China se ha incrementado de forma exponencial.

Hace 10 años, el intercambio comercial entre los dos países no llegaba a 300 millones de dólares y en la actualidad supera los 17.000 millones de dólares, según ha indicado la Agencia Venezolana de Noticias (AVN).

CARACAS, 27 DIC (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, informó hoy que sus pares de Irán, Mahmud Ahmadineyad, y de Perú, Ollanta Humala, serán los primeros mandatarios que recibirá en visita oficial a su país en 2012.

Ayer me llamó Nicolás y me dijo que recibió un mensaje de Lima y de Teherán solicitando fecha para visitarnos", señaló.

El mandatario resaltó las relaciones con Irán, que se apoyan en el intercambio de experiencias en la construcción de vivienda, el sector industrial y minero.

Los vínculos de Venezuela con Irán fueron criticados recientemente por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien advirtió que las están "monitoreando" en detalle.

Chávez dijo que las relaciones exteriores de su gobierno son parte del "relacionamiento" para colocar a Venezuela en un lugar "digno, de respeto" en el mapa internacional.

"Están orientadas en primer lugar por los intereses de Venezuela, del pueblo venezolano", señaló.

Asimismo, rechazó las críticas de la oposición a su gobierno, que dijo, intentan minimizar su gestión en el ámbito internacional.

"Una cosa que la oposición venezolana, contaminada de irracionalidad, no solo no reconoce, sino que trata de desmeritarlo, de patearlo, de escupirlo. Esos que dicen que Venezuela en Mercosur atenta contra el interés venezolano, porque nos tragaría la economía de Brasil y Argentina, son los mismos que aplauden la posibilidad que Venezuela se una al mercado de los Estados Unidos. Esa si nos tragaría", aseveró.

Chávez, quien buscará una segunda reelección en los comicios de octubre de 2012, dijo que la oposición "no tiene rumbo, no tiene norte, no tiene sur, ni tiene este, ni tiene oeste".

"No tiene nada, por eso tenemos que continuar derrotándolos, con más ideas y más argumentos", señaló sobre su proyecto socialista.

SANTIAGO DE CHILE, 27 (ANSA)- El movimiento estudiantil de Chile criticó hoy al ministro de Educación, Felipe Bulnes, quien en su cuenta pública valoró la postura del gobierno de no transar ante las demandas que en 2011 movilizaron a más de un millón de personas que reclamaron educación gratuita y de calidad.

Bulnes aseguró que el gobierno supo enfrentar las movilizaciones "con coraje y con visión" y sin "caer en la tentación fácil de monopolizar todos los esfuerzos y recursos en los sectores que son capaces de alzar su voz con mayor fuerza".

Sin embargo, el ministro no eludió la potencia de las movilizaciones en 2011, que generaron un clima social que no se vivía desde el retorno a la democracia en 1990, con marchas que -en su apogeo-, congregaron a más de 100.000 personas cada semana.

"Es indesmentible no consignar que este año estuvo fuertemente marcado por la movilización, el debate, por las marchas y que fueron apareciendo demandas muy sentidas de temas muy potentes", afirmó.

También descartó que las movilizaciones estudiantiles hayan significado una "amenaza" para el gobierno, pese a que durante este período el mandatario chileno, Sebastián Piñera, alcanzó la popularidad más baja de un presidente en democracia (28%).

"Para el gobierno todo lo que hemos vivido este año, lejos de ser una amenaza ha sido un desafío y también una oportunidad, y estoy convencido que los progresos que gestemos durante estos cuatro años en educación van a ser uno de los grandes legados del Presidente de la República", afirmó.

Desde la sede de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECH), los principales dirigentes estudiantiles siguieron las declaraciones de Bulnes y lamentaron la falta de autocrítica y definiciones claras.

La ahora vicepresidenta de la FECH y líder del movimiento estudiantil, Camila Vallejo, afirmó que la cuenta pública de Bulnes "se transforma en la más clara evidencia de que este gobierno este año ha dado pasos en la dirección de modernizar y perfeccionar el Estado subsidiario en el sistema privado, Estado subsidiario de la demanda, y no ha dado pasos, aunque sea pequeños, en dirección hacia un Estado garante del derecho a la educación".

La dirigente añadió que esto, "obviamente nos genera una preocupación", pero al mismo tiempo "nos plantea nuevos desafíos para poder abrir nuevamente el conflicto de la educación el próximo año con mayor grado de transversalidad y unidad que lo que se generó este año".

Los estudiantes aseguraron que el conflicto "está completamente abierto" y que en 2012 las movilizaciones seguirán hasta que no se resuelvan las reformas estructurales que solicitan.

SEÚL, 27 DIC (EFE).- Un día antes del funeral de Kim Jong-il, el escenario de poder en Corea del Norte es cada vez más nítido y muestra un país liderado por Kim Jong-un, heredero de una dinastía autócrata legitimada por la propaganda, las armas y el aislamiento.

La televisión norcoreana KCTV continuó hoy, en el último tramo del luto que terminará el día 29, emitiendo escenas de dolor y condolencias al joven Kim Jong-un en el Palacio Memorial de Kumsusan, donde se exhibe el cuerpo sin vida del fallecido líder.

Las imágenes mostraron a funcionarios postrándose ante el féretro de cristal de Kim, mientras grandes coronas de flores blancas con crespones negros continuaban llegando al velatorio, por el que han desfilado la última semana las cúpulas de las Fuerzas Armadas y del Partido de los Trabajadores.

El aparato propagandístico del régimen también siguió dedicando a Kim Jong-un calificativo como el de "sagaz líder" con el fin de encumbrar a un sucesor que, por su juventud (se cree que tiene menos de 30 años) y falta de experiencia, despierta razonables dudas.

Desde que, enfermo su padre, Kim Jong-un fuera nombrado general de cuatro estrellas y vicepresidente de la comisión Militar Central en 2010, Pyongyang le ha promocionado hábilmente como "gran sucesor", consciente de que un candidato ajeno a los Kim arriesgaría la unidad de un régimen obsoleto con aspiraciones de perpetuarse.

Por el momento se desconoce si el joven heredero ejercerá en la práctica el poder totalitario que supuestamente se le ha otorgado o si, por el contrario, tomarán las decisiones veteranos dirigentes del país, como Jang Son-thaek, cuñado del fallecido Kim Jong-il.

Muchos expertos en Seúl señalan estos días como posible futuro administrador del país a Jang, mano derecha de Kim Jong-il y siempre cercano a los círculos de poder, que el domingo apareció por primera vez con uniforme de general en la televisión norcoreana.

Otra figura clave que emerge estos días es Choe Ryong-hae, de 61 años, asesor de Kim Jong-un y quien, al igual que el designado sucesor, fue ascendido a general en 2010.

Choe, cuyo padre y él mismo mantenían una estrecha relación con el fundador del régimen y "presidente eterno", Kim Il-sung, gozaría de una influencia en las élites norcoreanas similar a la de Jang Son-thaek, respecto al cual goza además de un rango superior en el partido, según publicó hoy el diario surcoreano Chosun Ilbo.

Los analistas observan también al octogenario Kim Yong-nam, presidente de la Asamblea Popular de Corea del Norte, al que el español Alejandro Cao de Benós, delegado especial del Comité de Relaciones Culturales con el Extranjero norcoreano, ha denominado "la verdadera autoridad del país".

Las futuras relaciones con el exterior de la hermética Corea del Norte se han convertido en otra de las grandes incertidumbres en la comunidad internacional, donde nadie espera que Pyongyang tome decisiones trascendentes hasta que el jueves concluya el luto nacional por la muerte de Kim Jong-il.

Esta postura fue confirmada hoy por los viceministros de Corea del Sur y China, que en un encuentro celebrado en Seúl coincidieron en que "mantener la paz y la estabilidad" en Corea del Norte es la máxima prioridad para ambas naciones.

Aunque Seúl alude constantemente a la reunificación coreana e incluso existe un Ministerio dedicado a tal fin, en momentos delicados como el actual opta por la cautela y aboga por que se mantenga la estabilidad en el Norte, cuya evolución política puede tener consecuencias sobre la próspera economía del Sur.

Corea del Norte, cuya economía anclada en el comunismo más ortodoxo sufre una crisis constante desde los años 90, depende de la ayuda humanitaria exterior para alimentar a su población.

En contraste, la dinámica Corea del Sur, cuyo PIB per cápita multiplica por más de 15 al de su vecino, sigue abriéndose paso entre las principales economías del mundo.

Ante este panorama, una de las incertidumbres en la nueva etapa que se abre es si, siguiendo el ejemplo de China, la Corea del Norte de Kim Jong-un impulsará una apertura económica que dé alas a su desarrollo o por el contrario tratará de perpetuar su aislamiento y, con él, el régimen.

SEÚL, 27 DIC (EFE).- Corea del Norte ultima hoy los preparativos para dar mañana el último adiós a Kim Jong-il, que gobernó el país durante 17 años y al que despedirá un funeral que previsiblemente seguirá la línea del celebrado en 1994 por la muerte de su padre, Kim Il-sung.

El Palacio Memorial de Kumsusan, donde se exhibe desde hace una semana el cuerpo sin vida de Kim Jong-il, acogerá una solemne ceremonia.

En paralelo a ese homenaje del día 29 se dispararán salvas de condolencias en Pyongyang y en las distintas provincias del país, mientras la población mantendrá tres minutos de silencio y "todos los trenes y buques harán sonar sus sirenas al mismo tiempo", según KCNA.

Durante el periodo de luto que se decretó tras la muerte de Kim el 17 de diciembre por un ataque al corazón, según informó el régimen norcoreano, los ciudadanos han rendido numerosos homenajes al "querido líder" en plazas, monumentos y otros lugares públicos, mientras todas las banderas del país han ondeado a media asta.

Lo mismo ocurrió en 1994 después del fallecimiento de Kim Il-sung a los 82 años, tras 49 al frente del país.

El fundador de Corea del Norte, que impuso un hermético régimen de corte estalinista, murió por un ataque al corazón, igual que su hijo, y su fallecimiento fue anunciado por la radio estatal 36 horas más tarde.

En el caso de Kim Jong-il, una presentadora anunció con lágrimas en los ojos el pasado día 19 de forma inesperada su muerte por la televisión estatal KCTV más de 48 horas después de que tuviera lugar.

Se desconoce si al funeral de mañana y el homenaje del jueves asistirán los miembros de la familia Kim desaparecidos de la vida pública norcoreana, como Kim Jong-nam y Kim Jong-chul, hermanos mayores de Kim Jong-un.

El primero habría llegado en los últimos días a Pekín desde Macao y se encontraría "bajo protección china", según la agencia surcoreana Yonhap, que no identificó a su fuente, mientras que del segundo no ha trascendido información alguna.

Se cree que Kim Jong-nam perdió el favor de su padre después de que en 2001 fuera detenido en el aeropuerto de Tokio con un pasaporte falso, con la supuesta intención de visitar el parque Disneyland de la capital nipona.

Por su parte, la escasa información que hay sobre Kim Jong-chul indica que ocuparía un puesto en el departamento de Propaganda del partido único y que su padre lo habría descartado para la sucesión por considerarlo demasiado "afeminado", según el testimonio de un excocinero japonés de Kim Jong-il.

Los analistas esperan que la ceremonia de mañana y del día 29 revelen, como ocurrió en el funeral de Kim Il-sung, nuevos indicios sobre el renovado reparto de poder del hermético régimen comunista.

MOSCÚ, 27 DIC (EFE).- El primer ministro ruso, Vladímir Putin, dio hoy un portazo a la oposición sobre una posible negociación para la repetición de las elecciones legislativas por las denuncias de fraude a favor del partido del Kremlin.

"No se puede abrir un debate sobre una posible revisión (de los resultados). Las elecciones a la Duma terminaron. La cámara funciona. Su presidente ya ha sido elegido. Los grupos parlamentarios ya han comenzado a trabajar", afirmó Putin.

Durante una reunión del Frente Popular de Toda Rusia (FPTR), su plataforma electoral para los comicios presidenciales de marzo próximo, Putin destacó que a la oposición sólo le queda "la vía estipulada por ley: acudir a los tribunales".

"Si realmente hay alguna violación, pues los tribunales están obligados a estudiarla y adoptar una decisión objetiva al respecto", dijo.

Putin respondió así a las promesas de todos los dirigentes opositores y candidatos a la presidencia rusa de disolver la Duma (Cámara de Diputados) y convocar nuevos comicios en caso de victoria en las presidenciales.

La repetición de las legislativas es también la principal demanda de las multitudinarias manifestaciones opositoras contra el fraude y bajo el lema "Rusia sin Putin" celebradas en Moscú y otras ciudades rusas en las últimas semanas.

Además, Putin arremetió una vez más contra los opositores que participaron en esas protestas antigubernamentales por intentar "deslegitimar y devaluar todo lo que ocurre en la esfera pública, en especial, los procesos electorales".

"Siempre hay gente así, la ha habido y la habrá. ¡Adelante! Tienen derecho a existir. En realidad, creo que hay que tratarlos con respecto", dijo.

Con todo, agregó: "El problema radica en que no tienen un programa único, sino muchos. No hay métodos claros y comprensibles para lograr los objetivos. Y no hay gente (líderes) que pueda hacer algo concreto".

Precisamente, el exministro de Finanzas Alexéi Kudrin, estrecho colaborador de Putin, aseguraba hoy que el líder ruso estaba dispuesto a dialogar con la oposición.

"Es urgente el diálogo. Hay que introducir cambios en la propuesta (opositora) de elecciones anticipadas", dijo al diario "Védomosti" el antiguo ministro, quien se ha ofrecido como mediador entre el Gobierno y la oposición.

Kudrin se reunió el pasado viernes con Putin antes de participar e intervenir en la mayor protesta opositora contra el fraude celebrada desde las elecciones parlamentarias del 4 de diciembre, que congregó en Moscú a casi cien mil personas.

"Antes de ir al mitin le expliqué mi postura a Putin. Mi conclusión es que el diálogo es posible", comentó.

En su opinión, la oposición debe precisar sus propuestas y presentarlas a las autoridades, aunque matizó que debe renunciar a su demanda de repetir las elecciones en todo el país.

"No podemos permitir la desestabilización de la situación. En el mitin de la avenida Sájarov había gente diferente: profesores, estudiantes, empresarios, funcionarios, etc. Hay que crear un grupo de representantes y elaborar una lista de demandas", dijo.

La oposición exige, además de la repetición de los comicios el próximo año, el registro de todos los partidos, la liberación de los presos políticos, incluido el magnate Mijaíl Jodorkovski, y la destitución del presidente de la Comisión Electoral Central, Vladímir Chúrov.

Por otra parte, Putin prometió hoy que las elecciones presidenciales, en las que concurrirá tras ser promovido por el partido del Kremlin, Rusia Unida, y por el FPTR, serán limpias.

"Yo como candidato no necesito ningún amaño. Yo mismo quiero que (las presidenciales) sean lo más transparentes posibles y quiero que todos lo entiendan bien, quiero apoyarme en la expresión de la voluntad popular y en su confianza", destacó.

Si no hay confianza popular, añadió, "no tiene ningún sentido trabajar".

"Por supuesto, confío en el respaldo de nuestra gente. Pero debemos acabar con todas las posibles insinuaciones sobre la ilegitimidad de este proceso. Esto es importante para el país y para el Estado", enfatizó.

Putin abogó por instalar urnas transparentes en los colegios electorales con vistas a las presidenciales, propuesta que se suma a la que anunció hace dos semanas de colocar cámaras web en cada mesa para que la ciudadanía pueda seguir por Internet el proceso de votación.

"¿Tenemos urnas transparentes? Vamos a instalarlas. Que las urnas sean transparentes. Que todo sea transparente", indicó.

Putin llamó también a abrir un debate en Internet para "escuchar propuestas constructivas" y aumentar la transparencia de los comicios de marzo.

Según las encuestas, la mayoría de los participantes en la protesta antigubernamental del sábado están dispuestos a salir de nuevo a las calles para denunciar el fraude, lo que podría ocurrir a finales de febrero, en vísperas de las elecciones presidenciales.

ATENAS, 27 DIC 2011 (AFP) - Diez años después de su adhesión a la zona euro, Grecia está arruinada y sufre la competencia directa de los Balcanes y de Turquía, pero para la mayoría de los griegos, el regreso al dracma es sinónimo de apocalipsis.

Los dirigentes políticos avisan, los sondeos lo confirman: los griegos quieren quedarse en la Eurozona. "Nuestra posición en Europa no es negociable", afirmó hace poco el primer ministro Lucas Papademos.

"Grecia es y seguirá siendo una parte de la Europa unida y del euro", añadió el que fue gobernador del Banco de Grecia cuando se adoptó el euro y más tarde vicepresidente del Banco Central Europeo (BCE).

El apoyo a la divisa europea -hasta un 80% según las encuestas- no ha descendido pese a los sacrificios impuestos desde hace dos años por los acreedores de la zona euro, que han hundido el país en una profunda recesión y han hecho estallar el paro (que casi alcanza a uno de cada dos jóvenes).

La hipótesis de la salida de la zona euro ya no es un tema tabú. El semanario británico The Economist, que hace tiempo estima que Grecia quebrará, organizó hace poco una conferencia sobre esta cuestión en Atenas.

Pero el ex presidente francés Valéry Giscard D'Estaing, muy querido en el país heleno al que ayudó a adherir a la Comunidad Europea, calificó de "grave error" la decisión de introducir a Grecia en la moneda única y criticó con dureza la "gestión demagógica" de los gobiernos griegos.

"En el inicio de la deuda está el hecho de que los dirigentes griegos siempre han confundido la noción de crédito con la de ingreso", asegura el historiador Nicolas Bludanis. Pertener a la moneda única ha permitido al país pedir prestado dinero a bajo coste y a la clase política reforzar su base electoral contratando muchos funcionarios, denuncia.

Además, Grecia no ha utilizado los fondos europeos que se le han concedido de los años 1980 para "desarrollar su sistema productivo y mejorar la productividad de su industria", subraya Savvas Robolis, profesor de Economía de la Universidad Panteion de Atenas.

"La viabilidad de un millón de empresas no puede depender de 3,7 millones de hogares griegos: ¿tienen que exportar!", exclama este docente cercano a los sindicatos, que teme que un retorno al dracma lleve al país al "subdesarrollo".

Pero la tendencia actual lleva a la deslocalización hacia países ajenos a la Eurozona, como Bulgaria, cuyo sistema fiscal ofrece más ventajas y los costes de producción son más bajos.

Uno de los pocos en pedir la salida del euro, incluido en la extrema izquierda, es Costas Lapavitsas, profesor de Economía en la Escuela de Estudios Orientales y Africanos de la Universidad de Londres, quien estima que el euro es una "problemática" que ha permitido a los "países del centro", como Alemania, enriquecerse a costa de la "periferia".

Para Lapavitsas, Grecia no tiene otra opción que quebrar y salir del euro, imponiendo un control sobre los capitales. Y a los que predicen el apocalipsis, alentando una caída del sistema financiero, una desvalorización del patrimonio de los ahorros, una hiperinflación y una huida masiva de capital, les recuerda el "terrible" coste que le ha supuesto a la sociedad griega aplicar las medidas de austeridad.

El economista Yannis Varufakis, también hombre de izquierdas, de la Universidad de Atenas, piensa, al contrario, que salir del euro es peor que quedarse, porque la inevitable depreciación del dracma conduciría a la pérdida "masiva del poder" de los más pobres, cuyos ingresos y ahorros no valdrán nada, hacia los más ricos, que pondrán sus euros a salvo.

PARÍS, 27 DIC 2011 (AFP) - El presidente francés Nicolas Sarkozy, que aún no declaró oficialmente su candidatura, pero la cual se da por descontada, deberá lidiar en la campaña electoral de 2012 con una tasa de desempleo que subió a 9,3% en el tercer trimestre, su nivel más alto en los últimos 12 años.

El gobierno francés tuvo que enfrentarse el lunes por la noche a los nuevos y desastrosos datos del desempleo, que sumaron en noviembre 51.800 personas más. Actualmente hay 2,84 millones de desempleados.

Sarkozy, que debería oficializar en febrero su candidatura para optar a la reelección, convocó para el próximo 18 de enero a los sindicatos y a la patronal para participar en una "cumbre sobre el empleo" en el palacio del Elíseo.

Pero la actual situación presupuestaria solo permitirá al presidente proponer despidos parciales o flexibilizar el tiempo de trabajo para evitar al máximo los despidos, tal y como apuntó este martes el ministro de Trabajo, Xavier Bertrand, que atribuyó el aumento del paro en Francia a la crisis en la Eurozona.

"Cuando las cifras económicas no son buenas, las cifras del empleo tampoco lo son", afirmó Bertrand en la radio francesa RTL.

La crisis de la deuda europea está impidiendo la reactivación de la economía, lo que puede provocar que Francia y los principales países de la zona entren en recesión.

Francia acaba de presentar dos planes de ajustes para los próximos cuatro meses, en un momento en el que es vigilada de cerca por las agencias de calificación, que podrían rebajarle en cualquier momento la nota triple A, sinónimo de condiciones favorables de préstamo en los mercados.

París está intentando preservar su credibilidad, pese a que su importante deuda pública le obligará a pedir en 2012 un crédito de al menos 178.000 millones de euros en los mercados.

Ningún ministro se arriesga a prever medidas de apoyo a la economía, una actitud que contrasta con la de 2008, cuando Sarkozy impulsó un plan de 26.000 millones de euros para estimular la inversión. Entonces, la prioridad era el crecimiento, ahora es la reducción del déficit.

"El desempleo no es un problema exclusivamente francés. Sólo en Alemania el desempleo disminuye porque han hecho profundas reformas en el mercado desde hace 10 años. Nosotros sólo hemos adoptado reformas en los últimos años", justificó el ministro de Trabajo francés.

En Francia, se prevé que el gobierno tenga dificultades para mantener la tasa de paro por debajo del 10%, pese a que Sarkozy prometió reducirla al 5% antes de su elección en 2007.

"En 2012 esperamos un año catastrófico. Prevemos acabar el año con una tasa de desempleo del 10,7%", declaró a la AFP Henri Sterdyniak, economista del Observatorio Francés de Coyunturas Económicas (OFCE), un instituto independiente.

El socialista Francois Hollande, que parte como favorito en las presidenciales que se celebrarán el 22 de abril y el 6 de mayo, aseguró que otra política de empleo es posible.

"El resultado de Nicolas Sarkozy: ¡un millón de desempleados en un mandato! (...) El gobierno aplica una política que solo puede conducir a un incremento del número de personas que buscan trabajo y a una debilidad del crecimiento", comentó el asesor de Hollande en estas cuestiones, Alain Vidalies.

JERUSALÉN, 27 DIC (EFE).- El jefe del Buró Político de Hamas en el exilio, Jaled Mashal, reiteró hoy que su movimiento ha aceptado un programa político de unidad nacional que contempla la creación de un Estado palestino en las fronteras de 1967.

En declaraciones a la televisión palestina, Meshal defendió los recientes acuerdos con el movimiento nacionalista Al Fatah y con las demás facciones palestinas para la creación de un gobierno de unidad nacional que ponga fin a la división interna en Cisjordania y Gaza, informó la agencia palestina Maan.

Explicó que todas las facciones han aceptado un programa político que incluye la creación de un estado palestino independiente en las fronteras de 1967 con capital en Jerusalén Este, postura que hasta ahora defendía únicamente la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), de la que Al-Fatah es su columna vertebral.

La carta fundamental de Hamas exhorta hasta ahora a la destrucción de la "entidad sionista" (como denomina a Israel) y la creación de un estado en toda la Palestina histórica de antes de 1948.

La agencia palestina no especifica si el documento será enmendado, pero Meshal destacó que su movimiento no deberá reconocer a Israel, estado contra el que las facciones han acordado seguir la lucha por medio de la resistencia popular.

También recordó el derecho inalienable de todos los refugiados palestinos a regresar a sus hogares.

El acuerdo que alcanzaron el pasado mayo todos los grupos políticos palestinos, que ha sido refrendado en los últimos encuentros de El Cairo entre Meshal y el líder de la OLP y presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, incluye la creación de un gobierno de transición formado por tecnócratas y la celebración de elecciones generales el próximo año.

Hamas y Al Fatah están enfrentados desde el alzamiento de los islamistas en Gaza en 2007, que dio como resultado la expulsión de la franja de las fuerzas de seguridad leales a Al Fatah.

TEHERÁN 27 DIC (EFE).- Al menos 1.422 candidatos se han inscrito hasta hoy para los comicios legislativos en los cuatro días que lleva abierto el registro oficial, informó hoy el director de la campaña electoral, Seyed Soulat Mortazavi, en declaraciones divulgadas por la agencia oficial de noticias iraní, IRNA.

"El número de candidatos para las novenas elecciones del parlamento consultivo islámico hasta las 12 horas (hora local iraní), de hoy en todo el país alcanzó a 1.422 personas", afirmó Mortazavi.

El responsable electoral explicó que 1.352 son hombres y 70 son mujeres.

El Ministerio del Interior de Irán abrió el pasado día 24 y hasta el próximo 30 el registro de candidatos para los comicios legislativos del próximo 2 de marzo.

Hasta el momento no se ha inscrito ningún reformista pues el opositor Movimiento Verde, tiene a sus líderes, Mir Husein Musavi y Mehdi Karrubi, en arresto domiciliario, por lo que ha pedido el boicot, mientras otros reformistas han anunciado que no presentarán candidaturas e incluso el entorno del presidente, Mahmud Ahmadineyad, corre el riesgo de ser excluido.

El pasado martes, el Consejo de la Vía Verde para la Libertad dijo que, "lo que se celebrará en este país con el nombre de elecciones carece de las normas y criterios necesarios para que sean unos comicios libres y justos", por lo que pidió el boicot: "la participación no es conveniente para el pueblo y el país".

Sin embargo, otros conocidos líderes reformistas, algunos también cercanos a Karrubi y Musavi, han coincidido en señalar que esa tendencia del régimen islámico no boicoteará las elecciones, aunque no participarán.

El expresidente reformista Mohamad Jatamí, que gobernó de 1997 a 2005, ha declarado a los medios locales que "los reformistas no pueden y no deben tener candidatos o una lista", pues consideró que, en las actuales circunstancias, "no tiene sentido", pero agregó: "Eso no significa el boicot a las elecciones".

Tras los comicios presidenciales de 2009, miles de personas se echaron a la calle en Irán, encabezadas por Musavi y Karrubi, para denunciar un presunto fraude a favor de Ahmadineyad.

Las autoridades reprimieron sangrientamente las protestas, en las que 30 personas murieron según el Gobierno, mientras la oposición elevaba a 70 los fallecidos, y miles de abogados, periodistas, profesores, estudiantes y personas de toda condición fueron detenidas, algunas incluso ejecutadas.

Está prevista la elección de 310 diputados del Parlamento, aunque antes de hacerse públicas las listas electorales, los candidatos deben pasar por una revisión de idoneidad y, finalmente, han de ser aprobados por el Consejo de Guardianes de la Revolución, formado por seis clérigos de alto rango y el Líder Supremo, que también tienen poder de veto sobre las leyes aprobadas por el Legislativo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
